

菅氏の八起目

脱原発へ「虎の尾」踏み込め



イラスト・郭溢 / The Asahi Shimbun

4日に「なくなった笛森清・主党の代表選で何度も敗れた内閣特別顧問（元連合会長）は時折、政局についての感想を聞かせてくれた。4月、こ

んなやり取りをした。

菅直人首相と親しい笛森氏はかつて、菅氏のパートナーで「菅さんは、国政選挙や民

言葉があるが、菅さんはまだ四転び五起きぐらい。これからも何度か、転んで起きるで

しょう」とあいさつし、会場の笑いを誘っていた。それを

七起きでしょう。最後に起き上がつて、もうひとがんばりしなくては」。

菅首相が震災対策に「一定のメド」がついたら辞任する問題だろう。「最後の一歩をどうするのか。菅氏は思いを巡らせていく。

これまで多くの非難や中傷を受けてきたが、浜岡原発の運転停止を求めて以降の私に対する攻撃は、経験したことのない異常な激しさだ」。

はたして菅氏は脱原発の流れを一気に進めるのか、中途半端に終わってしまうか。菅

氏の周辺では「思い切って脱

原発を打ち出し、既得権益を守らねばならない。今の菅氏は何回

かかる。七転び八起きといふ

転んで起きたでしょう」と聞

いてみたら、答えは「七転び

七起きでしょう。最後に起き

上がり、もうひとがんばり

しなくては」。

菅首相が震災対策に「一定のメド」がついたら辞任する問題だろう。「最後の一歩をどうするのか。菅氏は思いを巡らせていく。

益グループの「虎の尾」を踏んだのかもしれない

霞が関からは「今の首相官邸は被書妄想」（経済官庁の局長）といった冷やかな反応もあるが、政権の終幕が近づく中で、菅氏の危機感は募

っている。

ここは、勝負どころだ。首相の座を去る前に、脱原発へ強いメッセージを出してはどうか。七転び八起きの「八起目」で、思い切り「虎の尾」を踏み込んでみるもの一つの決断だと思う。